

Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen
Bezirksausschuss 18, Untergiesing-Harlaching

München, 10.10.2025

Antrag für die Sitzung des Bezirksausschusses 18 am 21.10.2025:

Ersatzflächen für die Nutzungen für Kinder und Jugendliche am Candidplatz Süd

Wir bitten das Baureferat, Flächen im nahen Umfeld des Candidplatzes zu identifizieren, auf denen dauerhaft die aktuell temporären Nutzungen für Kinder und Jugendliche am Candidplatz Süd untergebracht werden können. Dabei soll darauf geachtet werden, dass die Angebote räumlich aufeinander bezogen sind. Der Bezirksausschuss bittet ebenfalls um eine Bestandsaufnahme und Evaluation der bestehenden Angebote im Bereich Untergiesing/Siebenbrunn.

Derzeit gibt auf der städtischen Fläche am Candidplatz folgende temporäre Angebote für Kinder, Jugendliche und Familien, die berücksichtigt werden sollen:

- **Skaterpark**
- **Aufenthalt (derzeit Container, auch Sitzgruppen wünschenswert)**
- **Tischtennis**
- **Basketball**
- **Fußball**

Im Anschluss sollen die Angebote für Kinder & Jugendliche entsprechend ausgebaut werden.

Begründung:

Im Rahmen der Vorstellung der Planungen für den Candidplatz Süd wurde bereits mehrfach von BA und Bürger*innen darauf hingewiesen, dass adäquate Ersatzflächen für die aktuellen Aktivitäten von Kindern und Jugendlichen dringend notwendig sind.

Am 23.9.2025 beschloss der Bezirksausschuss dazu:

„6. Der Erhalt der Jugendspielflächen ist für uns besonders wichtig. Sie müssen möglichst groß sein und unbedingt auf der Fläche selber oder im nahen Umfeld verstetigt und langfristig gesichert werden – derzeit sind sie ja nur als Interimsnutzung auf dem Gelände vorhanden. Eine Nutzung von Dachflächen ist zu prüfen. Die Jugendspielfläche darf nicht unter Finanzierungsvorbehalt geplant werden – sie ist absolut ein ‚must have‘. Idealerweise sollte ein Teil der Jugendspielflächen bereits zur Bauphase in der näheren Umgebung angeboten werden können. Konflikte mit der dann näheren Wohnbebauung sind nach Möglichkeit zu vermeiden. Zudem werden Indoor-Räumlichkeiten für Jugendliche gefordert.“

Die Sorge der Anwohner*innen, insbesondere der Kinder und Jugendlichen, vor einer Verdrängung im Zuge der möglichen Bebauung am Candidplatz Süd ist nachvollziehbar. In Untergiesing im nahen Umgriff des Candidplatz sind definitiv auch in Zukunft Freiräume sowie Aufenthaltsräume ohne Konsumzwang wichtig, in dem Kinder, Jugendliche und Erwachsene sich bewegen, spielen und Spaß haben können.

Daher bitten wir, schon jetzt mögliche Ersatzflächen im nahen Umfeld des Candidplatzes Süd zu identifizieren und uns konkret zu benennen. Diese sollen auch in die weitere Konkretisierung der Planungen mit einbezogen werden.